



# Treffen Jugendforum 17.05.2021

16:00 – 17:30 Uhr

## **Anwesenheit:**

Projektbegleitung: Doro, Mace

Jugendforum (stimmberechtigte Mitglieder): Mitja, Ronja, Shenja, Chrissi, Daniel, Christopher, Rashid

Gäste:

Sophie Seifert (ExKo, Online), Georg Buder (Koordinator für Kinder- und Jugendbeteiligung), Lea  
Entschuldigt: Mahalia, Inge

## **Abstimmungen:**

*Ja - Nein - Enthaltung*

1	Zusammenfassung.....	1
2	90-Sekunden-Videos .....	1
3	Ablauf und Länge der Treffen .....	2
4	U18-Wahl .....	2
5	Termine und Sonstiges.....	2
6	Nächstes Treffen/Sonstiges .....	4

## **1 Zusammenfassung**

- Rückmeldung aus den AGs
  - Livestreamkonzert momentan nicht möglich, lieber wieder Jugendschmiede@Home reaktivieren
- Themen für heute festlegen mithilfe der Auswertung der Umfrage <https://strawpoll.com/gkk6q8kvx/r>

## **2 90-Sekunden-Videos**

- gesetzte Fristen wurden nicht eingehalten, Motivation momentan gering, neue Fristen setzen
- inhaltliche Vorgaben für 90-Sekunden-Videos:
  - „Alltag während Corona“
  - „Lockdown“
- Aufruf mit Sharepic und Trailer für die Aktion bis 31.05.2021 fertigstellen
  - Mitja erstellt Sharepic
  - Aufruf schreibt Ronja
  - Trailer bzw. Videoaufruf: Daniel, Mitja
- Frist zur Einreichung von Videos: 30.06.2021

### 3 Ablauf und Länge der Treffen

- Onlinetreffen mit Mitja, Sophie, Georg, Mace und Doro hat stattgefunden → Ablauf und Länge der Treffen verändern
- nur noch bis zu zwei größere Themen pro Treffen, vorher per Umfrage abstimmen
- Treffen sind insgesamt zu lang, wie können sie verkürzt und wieder attraktiver gestaltet werden?
  - lieber Projekte in kleinere Arbeitsgruppen verlagern, um nicht zu lang über jedes Thema in gemeinsamen Treffen zu sprechen
  - eine:n Moderator:in für die Treffen festlegen → Blick auf die Zeit haben, Tagesordnung einhalten
    - Wer kann sich vorstellen, die Moderation der Treffen zu übernehmen? Ronja, Mitja, Chrissi
    - Interne Abstimmung über die Moderation zwischen den drei Freiwilligen per Whatsapp, diese Person bereitet dann Tagesordnung vor
  - Treffen auf einen Freitag legen → gemütlicher und mehr Zeit nach hinten
  - Umfrage zur Abstimmung für Themen beibehalten
- nach den Treffen noch gemütlichen inoffiziellen Teil einführen, bei dem die Teilnehmenden Zeit zum Quatschen, Spielen, Essen etc. haben
- momentan bei jedem Treffen vier hauptamtliche Personen anwesend → Stört es? Hemmt es? Ist es notwendig?
  - Sophie und Georg dürfen gern anwesend sein, müssen aber nicht
  - Mace und/oder Doro müssen anwesend sein, mind. eine von beiden Personen

### 4 U18-Wahl

- Jugendschmiede führt dieses Jahr eine U18-Wahl durch, Landtags- und Bundestagswahl
  - Möchte sich das Jugendforum beteiligen?
  - Mitja, Ronja, Chrissi haben Interesse – eigene AG!
- Jugendliche unter 18 dürfen wählen, nicht repräsentative Wahl, Ergebnisse werden online gestellt <https://www.u18.org/willkommen>
- bei Infoveranstaltung teilgenommen → man kann Wahllokale anmelden und Zeiten online stellen, mobiles Wahllokal mit dem Jugendschmiedebus
- Schulen kontaktieren, ob sie selbst ein Wahllokal einrichten wollen
- Jugendforum kann eigenes Wahllokal anmelden
- vorher inhaltlich aufarbeiten, was die Parteien machen und wofür sie stehen; Politiker:innen einladen und mit ihnen ins Gespräch kommen?; Interviews durchführen?
  - Kandidat:innen der Wahlkreise einladen oder jugendpolitische Sprecher:innen der Fraktionen?
  - genaue Vorgehensweise und was stattfinden soll, wird in AG besprochen

### 5 Termine und Sonstiges

- Fortbildung zu digitalen Beteiligungstools am **27.05. und 10.06.**, jeweils 17 – 21 Uhr mit Moritz Kirchner – der Link wird in die Gruppe gestellt, sobald verfügbar
- „Zebrastrreifen“ – Gespräch mit Daniel, Mitja und Herrn Pitzschler vereinbaren
- Neues aus dem JHA:



- Schulnetzplanung ist abgeschlossen
- Jugendbeteiligung wurde im Stadtrat abgestimmt, Bekenntnis zur Jugendbeteiligung auf dem Papier (nicht einstimmig, es gab Rückfragen während der Sitzung)
- Stellvertreter für Jugendforum Suhl dem Sitzungsdienst melden, Inge hat Interesse bekundet -> Mitja kontaktiert Sabine
- Kinder- und Jugendkonferenz im Herbst
  - Kurzvideos zu Kinder- und Jugendbeteiligung – zwei Freiwillige aus dem Jugendforum? – Chrissi, Mitja und ? (nochmal in WA-Gruppe fragen)
    - Was ist das?
    - Was gibt es schon in Suhl?
    - Wo gibt es Probleme und Hürden?
- Webseite Jugendforum Suhl
  - Sprecher:innen aktualisiert
  - Protokolle online auf der Homepage zur Verfügung stellen
- Siebdruckworkshop → Folgetermin finden; eigene Motive können an [d.roth@stadtjugendring-suhl.de](mailto:d.roth@stadtjugendring-suhl.de) geschickt werden

## Nächstes Treffen:

Freitag, 18. Juni 2021, 16:00 Uhr



## 6 Nächstes Treffen/Sonstiges

- Blobby Volley Turnier -> Mitja plant und organisiert das Turnier, evtl. mit Livestream Finale, weitere Absprachen zum nächsten Treffen
- Seifenkistenrennen -> Jugendforum würde teilnehmen -> einen Bausatz übernimmt JF
- Steckbriefe von Kevin und Inge sind da und müssen noch auf die Homepage

### Offenes lockeres Treffen:

Montag, 26. April, 16:00 Uhr

### Nächstes Treffen:

Montag, 10. Mai 2021, 16:00 Uhr